

# Día Internacional en memoria de las víctimas del Holocausto

Zaragoza, 20 de enero de 2026  
"Uniendo Generaciones"



Colabora: Makom B'Jev

Anoche estuvimos en la Conmemoración de las víctimas de la Shoá, y quiero darles el mensaje que más caló en mí, después del propósito inicial, el cual era la elevación del alma de nuestros antepasados.

1- Que se encendieron 6 velas y una de ellas fue por los "no judíos" que murieron en 2 guerra mundial, (la cual fue encendida por no judíos, una chica cristiana, y otra atea) entre ellos: Gitanos, Testigos de Jehová, homosexuales, personas discapacitadas, personas con malformaciones, todo lo que se consideraba "raros" (ya que querían que solo existiera "la raza aria", y los ciudadanos comunes.

2- Se enfatizó qué el Boré Olam creo a todos los seres humanos no solo a los judíos, por ende, el respeto y la tolerancia por todos es primordial, nuestro deber amar y aceptar como familia a quienes de corazón y sin interés vienen a aprender Toráh Emet "enseñanza, instrucción, guía" "verdadera" para conocer al uno y único Creador del Universo. Sin juzgar, ni atacar, ni intentar judaizar a quienes practican otra religión; pero si poniendo ejemplo y siendo coherentes.

3- Que el antisemitismo ha crecido de manera exponencial en todo el mundo, que es visual, evidencial, visceral, y hay que contratar a quien no tolerar el abuso.

"Un pueblo que no conoce su historia está condenado a repetirlo" George Santayana

Hashem nos los impregnó en el alma, nos dejó en la Toráh la historia de nuestros patriarcas, cada familiar, empleado, vecino, y pueblo que instigo contra nosotros; y nos mostró como evitarlo, como hacer frente, y Su gran amor y respaldo hacia los que confiamos en Él.

3-Que el estado de Israel es nuestra tierra y allí es donde vivimos más seguros, siempre que tenemos quien dirija una defensa y protección, que ser antisionistas es como ser antisemita, porque no defendernos es dejar que nos exterminen " Bar Minán"; esto está respaldado por la Toráh, pues Hashem nos mandaba a la guerra y la defensa de nuestro pueblo, creernos más buenos qué Di-s es blasfemia e hipocresía.

4- Que no solo han atentado contra nosotros en la Shoá, o el 7 de Octubre, también la "santa inquisición y las cruzadas", se realizaron no solo con el propósito de cambiar nuestra creencia, sino de apoderarse de nuestros vienes económicos y tratar de borrar nuestra historia, que daña el relato de su religión y acciones (esto en particular me commueve, por que mataron a más de 3.000 personas y daño a nuestras familias, que migraron y escondieron su identidad por miedo y los que hoy retornamos no es fácil ser aceptados), por los miles que no nacieron productos de la muerte de sus padres, hoy fuéramos más de 50.000.000 de judíos.

5-Qué nuestra misión en el mundo es reparar el lazo roto con el Boré Olam y nuestra esencia divina, para hacer en este mundo el propósito de Hashem Olam shel Shalom עולם של שלום "un mundo de paz", aunque no lo veamos nosotros ciertamente se logrará el propósito de Ha Kadosh Baruck Hu בָּרוּךְ הוּא "El Santo, Bendito Sea (Él)"

Resumen escrito por miembro de la comunidad judía de Zaragoza que asistió al acto en recuerdo de las víctimas del Holocausto realizado el martes 20 de enero 2026 en las Cortes de Aragón.